
Protokoll der 

Mitgliederversammlung des VfL Lüneburg e.V. 

am 07. Mai 2018 um 19.00 Uhr im Tanzcasino Lüneburg 

 

 

Anwesend: Siehe Anwesenheitsliste; 58 stimmberechtigte Mitglieder 

 

 

1. Begrüßung und Grußworte 

 

Der Präsident Uwe Walther begrüßte alle Anwesenden insbesondere die Ehrengäste: 
 

Frau Steinrücke, Hansestadt Lüneburg 
Herrn Thiemann, stellvertretender Landrat 
Frau Herrschaft, Hansestadt Lüneburg 
Herrn Rose, Präsident ASL 
Herrn Röhling, KSB Lüneburg 

 Herrn Fallapp, Ehrenpräsident VfL Lüneburg e.V. 
Herrn Safft, Landeszeitung Lüneburg 

 

Grußworte der Gäste 

 

Frau Steinrücke bedankt sich beim VfL Lüneburg für die Einladung und richtet Grüße 
vom OB Mädge aus. Sie bedankt sich für die wertvolle Arbeit des Vereins. Sie hob 
besonders die Verlässlichkeit und gute Kooperation in der Zusammenarbeit zwischen 
der Hansestadt und dem VfL Lüneburg hervor. Im vergangenen Jahr gab es einiges an 
Problemen, die nur gemeinsaum gelöst werden konnten. So hat die 1. Mannschaft des 
LSK Lüneburg für ihren Punktspielbetrieb auf der Anlage des VfL Lüneburg eine neue 
Stätte gefunden. Die Tanzsportabteilung des VfL Lüneburg kann nach zahlreichen 
Verhandlungen und mit Einschränkungen an Räumlichkeiten im Casino weiterhin 
ihren Sport ausüben. 
 

Herr Thiemann bedankt sich ebenfalls für die Einladung zur Mitgliederversammlung.  
Der Landkreis ist sehr daran interessiert neben Großprojekten in der Region (Neubau 
der Arena) auch die Vereine zu unterstützen. Der Landkreis ist weiterhin bereit 
Anteilfinanzierungen für Projekte in Vereinen zu übernehmen. Herr Thiemann 
wünscht dem VfL Lüneburg weiterhin eine glückliche Hand und freut sich auf eine 
erfolgreiche Zusammenarbeit. 
 

Herr Röhling bedankt sich ebenfalls für die Einladung und betont, dass er immer gern 
auf die Mitgliederversammlungen des VfL Lüneburg kommt, da es stets harmonisch 
und in der Regel mit einstimmigen Abstimmergebnissen auch "zügig über die Bühne" 
geht. Auch der KSB Lüneburg bedankt sich für die angenehme Zusammenarbeit. 

 
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Zu dieser Mitgliederversammlung wurde satzungsgemäß in der Landeszeitung und in 
der Lünepost am 07.04.2018 eingeladen (siehe Anlage Berichtsheft). 
58 stimmberechtigte Mitglieder sind erschienen und die Versammlung ist 
beschlussfähig. 

 
 

  



3.Genehmigung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung (siehe Anlage Berichtsheft) wird einstimmig genehmigt. 

 
 

4. Gedenkminute 

 
Es folgt eine Gedenkminute zu Ehren aller verstorbenen Mitglieder 

 
 

5. Genehmigung der Protokolle der letzten Mitgliederversammlungen vom 08.05.2017 und 

27.11.2017 

 
Die Protokolle sind gemäß Beschluss der Mitgliederversammlung vom 05.05.2014 auf 
der Homepage des VfL veröffentlicht und werden mit 5 Enthaltungen genehmigt. 

 
 

6. Bericht des Präsidenten 

 
 Liebe Sportlerinnen, Sportler und Gäste, 
 

wie jedes Jahr bedanke ich mich für die geleistete Arbeit bei allen Mitarbeitern, 
Übungsleitern, allen Ehrenamtlichen und meinen Präsidiumskollegen ganz herzlich. Ohne 
sie wäre ein Verein unserer Größenordnung nicht möglich. Genauso wie ohne die 
Unterstützung der Familie. Gerade das Ehrenamt könnten wir alle sonst nicht ausüben. 
 
Die letzten 12 Monate waren ein aus meiner Sicht anstrengendes Jahr. Ein negatives 
Jahresergebnis und viele sportliche Erfolge geben ein differenziertes Bild ab. 
Mit 3348 Mitgliedern haben wir unseren Vorjahresstand fast gehalten (rund -14). Geringere 
Zuwächse im Kleinkinderbereich tragen zur negativen Entwicklung bei. Unsere 
Anstrengungen um neue Mitglieder zu gewinnen gehen weiter, denn die Anforderungen 
werden zukünftig nicht geringer. Es gilt, den Trend umzukehren. Umso wichtiger wird es, 
Mitglieder zu halten. 
 
Auswertung: 40% aller Neumitglieder treten in den folgenden 2 Jahren wieder aus. Unser 
aller Ziel muss es sein, diese Zahl deutlich zu verringern durch weiterhin attraktive, 
zeitgemäße Angebote mit qualifizierten Übungsleitern. 
 
Die Entwicklung in den ersten Monaten 2018 mit weniger Eintritten als in den Vorjahren 
bestätigt die genannte Entwicklung. Dadurch macht die Beitragsanpassung eine erwartete 
und notwendige Bildung von Reserven nur begrenzt möglich. 
 
Insgesamt sind die Zahlen dennoch das Ergebnis sehr guter Arbeit. Qualifizierte Übungsleiter 
gepaart mit einem flexiblen und innovativen Sportangebot sind die Hauptgründe dafür, dass es 
kontinuierliche Mitgliederzahlen von rund 4000 im Jahresschnitt gibt. Nur Kontinuität reicht 
allerdings nicht. Vor dem Hintergrund, dass es in Lüneburg weiterhin einen Zuzug gibt, 
müssen wir stärker in einzelne Stadtteile gehen und weiterhin attraktive Angebote für Sportler 
in und um Lüneburg (z.B. im Hanseviertel, durch die Sicherung des Casinos möglich) anbieten 
nach dem  
Motto: Sport vor Ort. 
 
2018 haben wir in Sachen Datenschutz viele Anpassungen durch die EU-
Datenschutzgrundverordnung bis 25.05.vorzunehmen. Unterstützen wird uns dabei die 
unabhängige, ehrenamtliche Datenschutzbeauftragte, Frau Schadt, die wir für das Amt 
gewinnen konnten. Für die Bereitschaft danken wir ihr herzlich. Anpassungen im Bereich der 
Speicherung von Daten und deren Löschung sind Bereiche, die in die tägliche Arbeit 



eingreifen. Aber wir sind gut aufgestellt. Auch die fortschreitende Digitalisierung ist davon 
betroffen und wird sicherlich Arbeitsabläufe verändern.  
 
Im Sport gibt es dafür viel Erfreulicheres. Die stetig wachsende Abteilung Viva hat wieder 
überregional Auszeichnungen erhalten. Ebenso wie die Leistungsturnerinnen, Schwimmer und 
Samboka. Die Liste lässt sich beliebig fortsetzen. Es zeigt, dass unbezahlter Leistungssport 
und Breitensport sich großartig ergänzen.  
 
Tanzsport: Veränderungen und Unruhe sowie Mitgliederschwund waren 2017 bestimmend. 
Umso erfreulicher ist es, dass wir alle mit dem neuen Tanzsportvorstand die Räume im Casino 
weiter nutzen können. Um die alte Mitgliederanzahl von 300 wieder zu erreichen, benötigen 
wir zusätzliche Räume. Daran arbeiten alle Verantwortlichen und es soll bei dem Bau der 
neuen Sporthalle im Hanseviertel auch an Tanzsportmöglichkeiten gedacht werden. 
  
LSK Punktspiele auf unserem Gelände: Witterungsbedingt konnten 2017 nur wenige Spiele 
ausgetragen werden. Das führte leider zu einer Häufung im Frühjahr 2018. 
Viel Organisation war und ist erforderlich (Parkplatzsituation, Anforderungen NFV wie 
getrennter Gästefanblock, Zuschauerströme). Die gute Zusammenarbeit mit den 
Verantwortlichen des LSK setzen wir fort. Jedoch wird es auch zukünftig keinen 
Trainingsbetrieb der 1. Herrenmannschaft auf unserem Gelände geben. 
 
Baseball hat der VfL zum 31.12.2017 aufgegeben. Mittlerweile spielen die Woodlarks beim 
MTV Treubund, aber auf unserem Gelände. Eine gemeinsame Nutzungsvereinbarung ist in 
Abstimmung mit der Stadt, die Verpächterin des Geländes ist, in Arbeit. Es gibt Gespräche, 
aber noch sind Details zu klären. 
 
Arena Lüneburger Land soll ja nun wieder mehr für den Sport zur Verfügung stehen. Aus 
unserer Sicht wären ein auch für Rollsport geeigneter Fußboden und eine umlaufende Bande 
ein Wunsch. 
 
Homepage. Wir sind froh, dass die neue Seite jetzt allen zur Verfügung steht. Unsere 
Mitglieder und zukünftigen Mitglieder können uns ab April auf allen mobilen Geräten 
besuchen.  
 
Allen ist klar, dass wir unsere Vereinsziele im sportlichen, finanziellen und 
organisatorischen Bereich nur dann erreichen können, wenn Hauptamtliche, 
Ehrenamtliche und alle Mitglieder gemeinsam weiter daran mitarbeiten. 
 
Ich bin zuversichtlich, dass wir alle unser Ziel, mitten in der Gesellschaft in Lüneburg 
auch in vielen Jahren noch die gesamte Palette des Sportes finanziell machbar 
anzubieten, erreichen.  
 
Wir sind auf einem guten Weg und 2019 können wir unser  
125- jähriges Vereinsbestehen gebührend mit viel Unterstützung feiern. Machen Sie mit! 
 
Uwe Walther 
Präsident 

 
 

7. Bericht der Schatzmeisterin    

 
Anja Rieckmann präsentiert den Jahresabschluss 2017 inkl. Vorjahresvergleichs 
(siehe Anlage). 
 
Frau Rieckmann erläutert das Ergebnis: 

Bei den Einnahmen gibt es aufgrund der negativen Mitgliederentwicklung weniger 
Grundbeiträge und Aufnahmegebühren. Ebenfalls gesunkene Einnahmen gab es im 
Bereich Spenden und Veranstaltungen. Der Bereich Reha Sport ist stabil geblieben, 



ebenso die öffentlichen Zuschüsse und die Einnahmen beim Minigolf. Bei den 

Ausgaben gab es eine Steigerung in den Personalkosten und im 
Energiekostenbereich. Die Übungsleiterkosten konnten allerdingen gesenkt werden 
 
Zu den Ausführungen von Frau Rieckmann ergänzte Herr Schulte noch, wie auf der 

 letzten Sitzung gewünscht, die Kostenaufstellung des Neubaus im Sültenweg und die 
 Sanierung der Umkleiden und Duschen der Fußballabteilung. 

Die Finanzierung wurde wie beschlossen durchgeführt. 
 

 
 

8. Bericht der Kassenprüfer 

 
Siehe Anlage! 

 
 

9. Aussprache zu den Berichten 

 

 Frage (Herr Meyer) Wie viele Austritte gibt es im VfL Lüneburg p.a.? 

 

Herr Walther antwortet: 

ca. 800 Personen 
 

Frage (Herr Meyer): 
Wie hoch sind die offenen Posten derzeitig? 
 

Herr Walther antwortet: 

ca. 10.000 Euro 
 

Frage (Herr Meyer): 

Wie viele Austritte gibt es aufgrund einer Beitragsanpassung? 
 

Herr Walter antwortet: 

Darüber gibt es keine Erhebung, da die letzte Anpassung im Jahre 2012 war. Man geht 
aber von maximal 100 Austritten aus. 

 

 

10. Entlastung der Schatzmeisterin und des gesamten Präsidiums 

 

Herr Fallapp beantragt die Entlastung der Schatzmeisterin und des gesamten 
Präsidiums. Die Entlastung wurde einstimmig erteilt. 

 
 

  



11. Wahlen 

 

a) Wahlkommission 

 

In die Wahlkommission wurden einstimmig Herr Jürgen Fallapp und Herr Erwin 

Rose gewählt. 
 

b) Vizepräsident für Rechts- und Verwaltungsangelegenheiten/stellvertr. Präsident 

    
Hierfür wurde vorgeschlagen: Klaus Grothe  

Klaus Grothe wurde einstimmig wiedergewählt. 

 

c) Vizepräsident für Organisation und Öffentlichkeitsarbeit  

 
Hierfür wurde vorgeschlagen: Jürgen Harms  

Jürgen Harms wurde einstimmig wiedergewählt. 

 

d) Vizepräsident/in für Breitensport und gesellige Veranstaltungen 

 
Hierfür wurde vorgeschlagen: Andrea Baasner 

Andrea Baasner wurde einstimmig wiedergewählt. 

 

e) 2 Kassenprüfer und 2 Stellvertreter 

 

   Hierfür wurden vorgeschlagen Karl-Heinz Stöver und Heinz Ehrlich 

   Herr Stöver und Herr Ehrlich (in Abwesenheit) wurden einstimmig 

   gewählt. 

 
   Als Stellvertreter wurde vorgeschlagen: Renate Hentze 

   Frau Hentze wurde einstimmig gewählt. 

Ein zweiter Stellvertreter wurde nicht gefunden. 

 

f) 10 Delegierte für den Kreissporttag am 29.8.2018 

 

Stefan Lodders, Klaus Grothe, Anja Rieckmann, Andrea Baasner, Thorsten Schulte, 
Charleen Behrens, Andrea Ahrweiler, Marion Wunderlich, Tobias Ludwig, Cirsten Flöring 

 

Die Vorgeschlagenen wurden en bloc einstimmig gewählt 

    

 

g) Bestätigung der Wahl der Abteilungsvorstände: 

 
Eine Auflistung der Abteilungsleiter (siehe Anlage) liegt den 
Anwesenden vor. Die Abteilungsvorstände wurden einstimmig bestätigt. 
Hinweis von Anja Liebelt, dass Herr Schadt 1. Vorsitzender der TSA ist. 
Der Druckfehler wird korrigiert. 
 

 

12. Haushalt 2018 

 
Herr Schulte stellt die Planungen 2018 vor (siehe Anlage Berichtsheft). 
 
Herr Schulte erläuterte die Zahlen. Es wird ein positives Vereinsergebnis in Höhe von 
rund 25.000,00 erwartet. 
 



Frage (Herr Lodders) 

Wieso sind die Ausgaben für Strom, Gas und Wasser erhöht? 
 

Herr Schulte antwortet: 

Im Jahr 2017 hat die Fußballabteilung den gesamten Trakt für 6 Monate nicht genutzt. 
 

Frage (Herr Röhling): 

Wieso sind die Schiedsrichterkosten im laufenden Jahr weniger? 
 

Herr Schulte antwortet: 

Durch den Wegfall der Baseball Abteilung fallen entsprechend weniger Kosten an 

 

 

Der Haushalt 2018 wurde mit 2 Enthaltungen genehmigt.  

 
 

 

13. Anträge 

 
Es sind keine Anträge eingegangen und es liegen auch keine Dringlichkeitsanträge 
vor. 

 

 

14. Ehrungen 

  
Folgende Mitglieder wurden auf Grundlage der Ehrenordnung für ihre langjährige 
Mitgliedschaft geehrt: 

 

20 Jahre im Verein: Roland Armbrecht, Judith Bartels, Ralf Bieber, Birte Dreyer, 
Helene Hagemann, Robin Henß, Caroline Herrmann, Helmut 
Klose, Manfred Knörndel, Ralf Koenecke, Susanne Kohnert, 
Kerstin Krüger, Carsten Kümmel, Jens Kurmeier, Marianne 
Milleck, Sabine Plikat, Susann Sammut, Gitta Sauke, Günther 
Sauke, Rainer Schmidt, Inge Schumacher, Doris Wölk, Harry 
Wölk, Wolfgang Zach, Jean Zigahn 

 

30 Jahre im Verein: Henning Meyer, Gerrit Mohrmann, Astrid Rohrdanz, Siegfried 
Rose, Axel Schumacher 

 

40 Jahre im Verein: Elke Kretzer, Hubert Meißner 
 

50 Jahre im Verein: Renate Emcke, Horst Hischemöller, Rosemarie Hischemöller, 
Sabine Knochenhauer 

 

60 Jahre im Verein:  Siegfried Völsch 
 
 
 
 

  



15. Verschiedenes 

 
 
 
Es folgen Terminhinweise: 

 
 - 26.05.2018 Frühlingsfest Am Weißen Turm (Wiese hinter „Am Weißen Turm“) 
 
 - 17.06.2018 Spielfest ab 10.00 Uhr (Liebesgrund) 
 

- 2019 feiert der VfL Lüneburg e.V. sein 125jähriges Bestehen. Dazu erfolgt ein Aufruf 
an alle Mitglieder sich mit Ideen und Unterstützung zu beteiligen. 

 
 
Dann gab es noch eine Wortmeldung von Werner Stolle: 
Herr Stolle möchte wissen, warum der Fußballplatz gesperrt ist. Er würde gern die 
Abkürzung zwischen unseren beiden Gebäuden über die Anlage nutzen können. 
 

Herr Walther antwortet: 

Die Räumlichkeiten und Plätze des Vereins sollten verschlossen werden, um eine 
Fremdnutzung durch unbefugte Personen auszuschließen. Vor der Schließung hatten wir es 
vermehrt mit Vandalismus auf den Plätzen und im Bereich der Tribüne zu tun. Der Verein 
haftet für alle Schäden, die von Personen auf unserer Anlage verursacht werden. Die 
Fußballabteilung steht für die Sicherheit und Sauberkeit auf ihren Plätzen. Jede Abteilung hat 
im Verein seine Heimat und das sollte auch von allen Mitgliedern so akzeptiert werden. 
  
Der Präsident beendet die Sitzung um 20:40 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für Ihre 
Teilnahme und Mitarbeit. 
 
 
 
 
Lüneburg, den 09.05.2018 
 
 
 
 
 
 
 
________________________________  __________________________________ 
Uwe Walther      Thorsten Schulte 
Präsident      Geschäftsführer 
 
 

 

  



Anlagen: 

 

Berichtsheft 2017: 

 

 

Tagesordnung: 

 
 



 

1. Begrüßung und Grußworte 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 

3. Genehmigung der Tagungsordnung 

4. Gedenkminute 

5. Genehmigung der Protokolle der Mitgliederversammlungen vom 08.05. und 

27.11.2017 

6. Bericht des Präsidenten 

7. Bericht der Schatzmeisterin 

8. Bericht der Kassenprüfer 

9. Aussprache zu den Berichten 

10. Entlastung der Schatzmeisterin und des gesamten Präsidiums 

11. Wahlen  

 

a) Wahlkommission und Wahlleiter 

b) Vizepräsident/in für Recht und Verwaltung bisher Klaus Grothe 

c) Vizepräsident/in für Organisation und Öffentlichkeitsarbeit bisher Jürgen 

Harms  

d) Vizepräsident/in für Breitensport und Veranstaltungen bisher Andrea 

Baasner 

e) 2 Kassenprüfer und 2 Stellvertreter 

f) 10 Delegierte zum Kreissporttag 2018  

g) Bestätigung der Wahl der Abteilungsvorstände 

 

12. Haushalt 2018 

13. Anträge 

14. Ehrungen 

15. Verschiedenes 

  



Finanzbericht 2017 

 

VfL Lüneburg e.V. 
Jahresabschluss 2017 und Ansatz 2018 

     
Einnahmen 2016 2017 Differenz 2018 

Grundbeiträge 584.690,25  553.915,00  -30.775,25  564.902,00  
Aufnahmegebühren 7.019,50  6.793,00  -226,50  7.723,00  
Spartenbeiträge 193.918,88  199.216,57  5.297,69  243.650,00  
Beiträge Nichtmitgl. 12.994,75  16.209,25  3.214,50  13.550,00  
Kurse Krankenkassen 57.089,10  56.811,25  -277,85  51.850,00  
Prüfungsmarken 1.446,00  1.740,00  294,00  1.400,00  
Sonstige 7.213,44  11.182,90  3.969,46  5.360,00  
Zuschüsse 98.373,02  103.846,26  5.473,24  95.583,00  
Geldspenden 37.359,02  21.039,47  -16.319,55  11.050,00  
Minigolf 28.980,50  28.666,50  -314,00  27.200,00  
Werbeeinnahmen 0,00  833,00  833,00  0,00  
Veranstaltungen 13.001,26  5.161,00  -7.840,26  4.000,00  
Warenverkauf 8.060,90  5.786,93  -2.273,97  9.700,00  
Miet- u. Pachterträge 42.619,04  43.672,69  1.053,65  45.450,00  
Zinserträge 7,23  1,34  -5,89  0,00  
(1) Summe der Einnahmen 1.092.772,89  1.054.875,16  -37.897,73  1.081.418,00  

     
Ausgaben 2016 2017 Differenz 2017 

Schiedsrichtergeb. 16.920,33  14.079,35  -2.840,98  9.000,00  
Startgelder 5.177,50  3.772,45  -1.405,05  4.560,00  
Bälle und Kleinmaterial 12.693,56  12.966,65  273,09  9.960,00  
Übungsleiter 228.549,71  218.000,19  -10.549,52  212.720,00  
Personalkosten Sport 109.593,86  139.762,94  30.169,08  85.975,50  
Fahrtkostenerstattungen 43.695,19  37.953,13  -5.742,06  36.400,00  
Mieten + Grundstückskosten 86.109,35  88.226,15  2.116,80  71.541,00  
Leasing Sportgeräte 12.331,76  11.218,39  -1.113,37  13.848,00  
Reparaturen, Instandhaltung, Pflege 56.466,56  59.959,10  3.492,54  59.100,00  
Büro + EDV 24.883,10  27.294,27  2.411,17  24.000,00  
Verbandsabgaben 40.411,15  39.293,82  -1.117,33  36.950,00  
Versicherungen 11.872,52  10.124,60  -1.747,92  14.655,00  
Mitgliederpflege, Ehrungen 2.343,74  2.297,07  -46,67  1.200,00  
Aus- und Weiterbildung 6.299,00  5.749,65  -549,35  7.500,00  
Sonstige 10.577,97  10.058,94  -519,03  7.000,00  
Kosten der Abteilung 47.724,39  39.048,19  -8.676,20  66.500,00  
Strom, Gas, Wasser 52.029,37  41.775,69  -10.253,68  69.924,00  
Werbung 9.201,30  3.561,24  -5.640,06  3.500,00  
Wareneinkauf 9.127,04  6.099,49  -3.027,55  5.660,00  
(2) Summe Ausgaben 786.007,40  771.241,31  -14.766,09  739.993,50  
Deckung I (1-2) 306.765,49  283.633,85  -23.131,64  341.424,50  

     
     
     
     
     
     

VfL Lüneburg e.V. 



Jahresabschluss 2017 und Ansatz 2018 

     
     
ANT. GEMEINKOSTEN: 2016 2017 Differenz 2017 

Anteilige Raumkosten 14.800,86  5.779,41  -9.021,45  12.000,00  
Kanal- und Müllgebühren 1.575,85  1.520,63  -55,22  600,00  
Avacon 14.324,51  12.566,66  -1.757,85  0,00  
Ant. Gras-/Sültenweg 283,91  280,77  -3,14  0,00  
Ant. allg. Kosten 0,00  0,00  0,00  0,00  
KFZ-Kosten 361,73  800,92  439,19  1.200,00  
Zinsen 40.596,77  38.799,14  -1.797,63  32.500,00  
Abschreibungen 89.636,67  62.764,21  -26.872,46  65.040,00  
Nebenkosten d. Geldverk. 0,00  0,00  0,00  0,00  
Instandhaltungen 2.010,29  0,00  -2.010,29  0,00  
Versicherungen 3.309,34  3.426,23  116,89  0,00  
USt/KSt/GewSt 3.378,32  4.905,49  1.527,17  3.000,00  
Personalkosten Verwaltung 161.267,41  178.387,27  17.119,86  201.340,50  
sonst. aufgeteilte Kosten 1.300,31  988,23  -312,08  0,00  
Zwi.-Summe Gemeinkosten 332.845,97  310.218,96  -22.627,01  315.680,50  

Entlastung Gemeinkosten 0,00  0,00  0,00  0,00  
Belastung Gemeinkosten 0,00  0,00  0,00  0,00  
(3) SUMME GEMEINKOSTEN 332.845,97  310.218,96  -22.627,01  315.680,50  
(4) SUMME AUSGABEN (2+3) 1.118.853,37  1.081.460,27  -37.393,10  1.055.674,00  
Vorl. Vereinsergebnis -26.080,48  -26.585,11  -504,63  25.744,00  

 

Neubau Sportzentrum Sültenweg 

Sanierung Umkleiden & Duschen Fußball 

    

Gesamtausgaben:   1.145.000,00 € 

    

Finanzierung    

 Förderung LSB Niedersachsen 155.083,00 €  

 Förderung Hansestadt 280.000,00 €  

 Förderung Landkreis 290.000,00 €  

 Sparkassenstiftung 60.000,00 €  

 Spenden 9.917,00 €  

 Darlehen 350.000,00 €  

    

Gesamteinnahmen:   1.145.000,00 € 
 

  



Bericht der Kassenprüfer: 

 

 



Wahlen: Vorschlag des Präsidiums: 

 

Klaus Grothe 

 
Vizepräsident für Rechts- und Verwaltungsangelegenheiten/stellvertretender Präsident 

 
Wohnort: Lüneburg 
 
Sportarten: Tauchen, Volleyball 
 
Mitglied im VfL seit 1983, seit dem in verschiedenen Funktionen Angehöriger des Vorstandes, 
seit 2007 im Präsidium. 
 
Jürgen Harms 

  
Vizepräsident für Organisation und Öffentlichkeitsarbeit 
 
Wohnort: Lüneburg 
 
Sportarten: Inline Hockey 
 
Mitglied im VfL seit 2004, seit dem in verschiedenen Funktionen Angehöriger des Vorstandes, 
seit 2007 im Präsidium. 
 
Andrea Baasner 

 
Vizepräsidentin für Breitensport und gesellige Veranstaltungen 
 
Wohnort: Wittorf 
 
Sportarten: Psychomotorik, Delfi®, Schwimmen 
Mitglied im VfL seit 1999, seit dem in verschiedenen Funktionen Angehöriger des Vorstandes, 
seit 2012 im Präsidium. 



Abteilungsvorsitzende      Stand: 07.05.2018 

 

 

Badminton Herr Olaf Zimmermann Vorsitzender 

     
Bahnengolf Herr Horst Dreyer Vorsitzender 

     
Skate & BMX Herr Tobias Ludwig Vorsitzender 

     
Flamenco Frau Jessica Komenda Vorsitzende 

     

Frauen Fit Frau Andrea Ahrweiler Vorsitzende 

     
Fußball Herr Matthias Merz Vorsitzender 

     
Handball Herr Stefan Lodders Vorsitzender 

     
Inline-Skating Herr Patrick Folkert Vorsitzender 

     
Osaka-Karate Herr Frank Carmichael Vorsitzender 

     
Radsport Herr Reinhold Pumpe Vorsitzender 

     
Schwimmen Frau Alexandra Bryzgalski Vorsitzende 

     
Senioren Frau Rita Meyer Vorsitzende 

     
Tanzen Herr Günter Schadt 2. Vorsitzender 

     
Tauchen Herr Mario Ellrodt Vorsitzender 

     
Tennis Herr Christian Timm Vorsitzender 

     
Tischtennis Herr Jens Lübberstedt Vorsitzender 

     
Viva-Dance Frau Charleen Behrens Vorsitzende 

     

Volleyball Herr Klaus Grothe Vorsitzender 
  

  



 



Liebe Mitglieder, liebe Freunde, 

 

der VfL Lüneburg e.V. ist mit rund 4.000 Mitgliedern und ca. 110 Sportangeboten einer der 
größten Sportvereine in der Region. 
Als moderner Breitensportverein stehen wir ständig unter neuen Herausforderungen, um 
möglichst vielen Menschen Sport und Bewegung zu ermöglichen. 
Eine unserer wichtigsten Aufgaben ist die Kinder- und Jugendarbeit. Fast 50 % unserer 
Mitglieder sind unter 18 Jahre. Oft reichen unsere Vereinseinnahmen nicht aus die teuren 
Wettkampfsysteme, Fahrtkosten oder auch Ausrüstungen für unsere jungen Mitglieder zu 
stemmen. Von daher sind wir auf Spenden für die Kinder- und Jugendarbeit angewiesen. 
Helfen Sie uns diesen wichtigsten Teil unserer Vereinsarbeit erfolgreich zu meistern und 
spenden Sie unter  

 

Verwendungszweck: Kinder- und Jugendarbeit 

IBAN: DE07 2405 0110 0000 0458 56 

oder Spendenkonto: 45 85 6 
bei der Sparkasse Lüneburg (BLZ: 240 501 10)  

 
Vielen Dank für Ihre Unterstützung! 

 

 

 

 


